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Résumé –  
La température de surface est utilisée dans plusieurs applications, notamment en agro 
météorologie, climatologie et les études environnementales. Dans cette étude, nous avons 
développé un algorithme mono-canal pour l’estimation de la température de surface (Ts) dans 
une bande spectrale donnée, telle que pour le canal infrarouge (IR) du satellite METEOSAT-
7. Cet algorithme nous permet de relier par une relation de second ordre la température de 
surface à la température de brillance (Tb) au niveau du capteur. L’algorithme est obtenu à 
partir de l’équation de transfert radiatif et exige la connaissance de la transmittance 
atmosphérique (τ), l’émissivité du sol (ε) et de la température effective de l’air (Ta). Les 
résultats obtenus ont été validés à l’aide du code de transfert radiatif Modtran3.5. Pour des 
valeurs du contenu intégré en vapeur d’eau (W) inférieur ou égale à 3.1 g/cm2 

 
et pour des 

valeurs des émissivités égale ou supérieur à 0.98, nous avons trouvé que la différence 
maximale entre la température de surface estimée par l’algorithme et la température de 
surface simulée par Modtran3.5 ne dépasse pas 2 °C.  
 
Abstract –  
The knowledge of the surface temperature is strongly required in several applications, for 
instance in agrometeorology, climatology and environmental studies. In this study we have 
developed an algorithm mono-canal to estimate land surface temperature (Ts) in spectral band 
as the infrared channel (IR) of METEOSAT-7. This algorithm permits us to join by a 
relationship of second order the surface temperature to the brightness temperature (Tb) at the 
sensor level. This algorithm is obtained starting from the radiative transfer equation and 
requires the knowledge of atmospheric transmittance (τ), the surface emissivity (ε) and the 
effective mean atmospheric temperature (Ta). The results obtained were validated by using the 
Modtran3.5 radiative transfer code. For a values of atmospheric water content (W) lower or 
equal to 3.1 g/cm2 and for values of emissivity equal or higher than 0.98, we had found that 
the maximum difference between the land surface temperature estimated and simulated by 
Modtran3.5 does not exceed 2 °C.  
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